

Mitos y mentiras de AMLO

Por Ulises Ruiz Ortiz

a migración ha sido uno de los temas que más ha reflejado la falta de una política congruente del gobierno que se base en el reconocimiento de un fenómeno mundial y en el respeto a los derechos humanos.

Pareciera que a los únicos migrantes que hay que defender es a los mexicanos que salen de México buscando un futuro que nuestro país no les puede ofrecer, razón que comparten la gran mayoría de quienes buscan el sueño americano desde Latinoamérica o de otros países.

Para los nuestros exigimos de los Estados Unidos de Norteamérica el trato que no damos a los que cruzan por nuestro territorio para llegar al norte. Quienes llegan por la porosa frontera con Guatemala sufren desde vejaciones por parte de la autoridad, robos y hasta secuestros por parte del crimen organizado que busca incorporarlos a sus bandas o la muerte derivada de las condiciones en las que muchas veces son transportados por coyotes.

López se dobló ante las amenazas del ultraconservador *Trun* de imponer aranceles a nuestras exportaciones a EUA, y envió a miles de guardias nacionales a fortalecer los controles en la frontera sur, es decir, nos convirtió en la guardia fronteriza de aquel país, pero en nuestras fronteras con Centroamérica, con tan escasos resultados que siguen cruzando México miles y miles de migrantes.

Son muchos los incidentes en los que se han visto inmersos los migrantes, pero ninguno ha puesto de manifiesto la incapacidad del gobierno para atender el fenómeno con eficacia y, sobre todo, con respeto a los derechos humanos, como la desgracia de Ciudad Juárez con sus 39 muertes y decenas de heridos, que nos ha mostrado de manera descarnada la actitud inhumana de López Obrador quien le carga la culpa al migrante que inició el fuego en lugar de castigar a quien permitió el hacinamiento en el centro de detención y no respetó un mínimo protocolo que garantizara que nadie fuera internado con precursores de fuego; que el centro contara con detectores de incendio y extinguidores suficientes y que el personal de custodia estuviera entrenado para enfrentar una situación de esa naturaleza para evitar fatalidades.

Mientras eso pasa, AMLO presume el incremento en las remesa provenientes del norte como si fuera un logro de su gobierno, una más de sus mentiras, cuando el estudio CONTRACCIÓN DE LA POBLACIÓN MEXI- CANA INMIGRANTE EN ESTADOS UNIDOS, presentado por Jesús Cervantes González y Denisse Jiménez en Octubre de 2022, en el Foro Remesas América Latina y el Caribe, señala uno de los factores que lo explica: La evolución del ingreso de México por remesas es que en los años recientes los migrantes mexicanos han tenido que realizar un mayor esfuerzo para apoyar a sus familiares en México mediante las remesas ante el limitado desempeño de la economía mexicana, que ha ampliado la brecha de ingresos entre México y Estados Unidos. La fortaleza del peso ante el dólar también encuentra en las remesas uno de sus cimientos.

En otro frente, el Plan "C" contra el INE funcionó y ya hay nuevos consejeros y presidenta afin a la 4T. AMLO, su imprudencia y la lengua suelta que tiene empañaron el procedimiento que se realizó como marca la ley y, como siempre, trata de hacer como suyos los nombramientos. Independientemente de la preparación de la señora Taddei, había mejores perfiles por su origen no partidista o de familia que grarantizaban la imparcialidad que debe prevalecer en el INE. Ahora falta ver si se conforma con el presupuesto que le asigna AMLO, que no el Congreso, o si resulta un mito más.

AMLO sale en 2024 y aunque hará todo por imponer a su corcholata sabe que tiene un gran riesgo de perder por sus malos resultados de gobierno.

Pero nada es eterno. Esto es a partir de 2024 independientemente del basurero de la historia al que se irán él y gran parte de su inepto y corrupto equipo, se deberán revisar obras, asignaciones, desvios, violaciones a derechos humanos, falsificación de títulos relaciones con el narco y crimen organizado, muertos en accidentes del metro, en la estación migratoria de Ciudad Juárez, muertos en Tlahuelilpan, masacres en diversos estados, desempeño en órganos autónomos y responsabilidades por no haberlas cumplido. Afortunadamente no hay mal que dure sies años ni pueblo que los aguante. A partir del 2024, los candidatos independientes que ganáremos la presidencia de Mexico y otros muchos cargos, vamos cumplir y hacer cumplir el Estado de derecho. Ojalá los consejeros del INE entiendan que todo lo que hagan por consigna y con parcialidad estará registrándose para la historia, para la rendición de cuentas y el actuar constitucional; por eso esperemos que cumplan con su responsabilidad constitucional y no se dejen amedrentar ni se dejen presionar por bravatas y amenazas y permitir que, a cómo dé lugar, gane en el 24 la corcholata que imponga AMLO.



